
令和５年 第７回教育委員会定例会会議録 

 

○日時  ： 令和５年７月２５日（火）９：５５～１１：０５ 

○場所  ： 潮来市役所３階 第一会議室 

○教育長 ： 横田直樹 

○出席委員： 小松﨑修平、飯田三矢子、茂木悦男、村田茂穂 

○事務局 ： 村田学校教育課長、大里学校教育指導室長、吉川生涯学習課長 

泉学校教育課長補佐、古谷係長 

〇傍聴者 ： なし 

 

１ 開会 

 

２ あいさつ 

・横田教育長から開会挨拶 

・会議録署名人として飯田委員が指名された。 

 

３ 案件 

〇日程第１ 議案第３０号 令和６年度使用小学校及び中学校教科用図書の採択について 

  ・村田学校教育課長から説明する。 

  ・小松崎委員：「教科書選定会議に参加したが、現在の教科書にはＱＲコードがついており、図 

         や写真をすぐ確認することができる。便利ではあるが、子供たちの考える力、調 

         べる力を考えたときに、いいことなのかどうか。」 

  ・茂木委員：「デジタル教科書というものがあるが、どのようなものか。」 

  ・大里室長：「教師用、児童用があり、タブレット上で見ることができる。」 

  ・茂木委員：「夏休み中にタブレットを持ち帰り、自主学習する仕組みはあるか。」  

  ・村田課長：「当市でも１人１台端末が整備されており、持ち帰って学習することができる。」 

  ・大里室長：「こどもたちが無制限に使わないように、２２：００～６：００までは使用できな 

い設定としてある。」 

  全員異議なく、原案のとおり承認した。 

 

〇日程第２ 議案第３１号 潮来市社会教育委員・潮来市公民館運営審議会委員の委嘱について 

・吉川生涯学習課長から説明する。 

全員異議なく、原案のとおり承認した。 

 

〇日程第３ 議案第３２号 潮来市指定文化財の指定について 

・吉川生涯学習課長から説明する。 

・村田委員：「潮来地区には１４基の山車があるが、今回の静御前以外で文化財に指定されてい 

るものはあるか。」 

・吉川課長：「山車そのものや、人形、彫り物など、すでに指定されているものがある。」 

・茂木委員：「実際に見せてもらったが、非常に保存状態がいい。１００年以上実際に祭礼に使 

って、人々に見てもらうために整備、修復がされてきたことが状態の良さに繋がっ 



ている。また、歴史的にも古川長延という有名な人形師の作であると経緯がはっき 

り残されており、貴重なもので、文化財にふさわしい」 

全員異議なく、原案のとおり可決した。 

 

〇日程第４ 議案第３３号 潮来市訪問型家庭教育支援員の委嘱について 

・吉川生涯学習課長から説明する。 

 支援員１名と職員１名で訪問する。 

 全戸訪問型で実施し、子どもを育てる悩みを聞いたり、訪問により意識啓発したりする。 

 重大な事案等については、専門部署に引継ぎ、早い対応をすすめる。 

・小松崎委員：「最近の事案もあり、親の心のケアが大切だと考えます。充実させてほしい。」 

・飯田委員：「対象は来年度小学生になる世帯と思うが、手順や夜間・土日などの対応はどのよ 

うにするのか。 

・吉川生涯学習課長：「この日からこの日までと期間を決めて訪問したい。入学説明会等で学校 

に来られる際にも相談等が実施できるよう学校の協力について、今後調整させてい 

ただきます。」 

全員異議なく、原案のとおり可決した。 

 

４ 教育長報告 

・横田教育長から６月２７日から７月２５日までの諸行事報告が行われた。 

 

５ 業務事務日程について 

・各課長から７月２５日から８月３１日までの行事予定について説明 

 

６ 教育委員会所管事項に関する質疑 

・茂木委員：「学校でのコロナや熱中症の状況についてと 7/5の学校警察連絡協議会での助言等 

について説明をお願いしたい。」 

  ・大里指導室長：「学校でのコロナや熱中症については特に目立ったものはありませんが引き続 

き注意してまいります。学校警察連絡協議会では SNSに関しての注意喚起がありま 

したので夏休み前に周知・指導しております。」 

・小松崎委員：「読書感想文等についてなど、生成 AI活用についてどうなっているのか。」 

・大里指導室長：「国や県からの指導もあり、活用について注意喚起をしております。」 

・村田学校教育課長：「先進地では生成 AI活用が進んでいる状況もあります。生成 AIへの正し 

い理解と知識が必要なため、そのような教育も必要であろうと協議検討していると 

ころです。」 

  ・横田教育長：「難しい問題でもあるため、国や県の指導を基に、学校と教育委員会等で協議を 

していくことになると思われます。」 

・飯田委員：「夏季休業中に学校登校日はありますか。ヤングケアラーの問題などがあるため、 

心配しているがどうなのか。」 

  ・事務局：「登校日はありません。子どもたちの見守りには、地域の区長、民生委員、青少年相 

談委員もいらっしゃいます。夏季休業前など定期的な連携会議もあるかと思いますの 

で、そのような中で情報の共有等をはかります。 



７ その他 

（１）資料配布説明を行いました。 

（２）慶弔費について説明を行いました。 

（３）第２回潮来小学校・津知小学校統合準備委員会（７／２０開催）について 

   施設部会、教育運営部会、通学安全部会、PTA後援会部会について、今後個別案件について 

より具体的な協議を進めることとなりました。 

（４）教育委員より 

 ・村田委員：「毎年実施している租税教室（法人会主催）で牛堀小学校に伺ったが、子どもたちが 

のびのびと積極的に参加していて素晴らしかった。 

（５）次回の臨時会、定例会の開催日程について 

・令和５年第８回教育委員会定例会は、８月２５日（金）に開催することを確認した。 

   ・資料の配信は８月２３日（水）を予定しています。 

 

８ 閉会 

 ・横田教育長により閉会した。 

 


